

est reine des patriarches et de tous les saints? Pour résoudre cette difficulté, plus spécieuse que réelle, il faut observer que Notre-Seigneur se sert du mot *major*. Or la grandeur d'un individu peut résulter soit des grâces qu'il a reçues, soit de la mission qu'il accomplit. Un héraut d'armes peut n'être point parfait et être investi par son roi d'une dignité devant laquelle tous doivent s'incliner. Ainsi, saint Jean Baptiste, par son rôle de précurseur, prédit par les prophètes, réalisé pendant sa vie mortelle, a reçu une mission très haute. Il était le héraut du Seigneur. Sous ce rapport, nul parmi les fils de la femme n'a été élevé à une dignité supérieure. Car nul n'a reçu du Seigneur une mission plus honorable que celle de préparer les voies à son divin Fils. Il est donc bien vrai de dire que saint Jean-Baptiste est à cause de sa mission officielle le plus grand des enfants des hommes, bien que la sainte Vierge, et peut-être d'autres saints, comme saint Joseph, soient plus haut placés dans le ciel.

La question des reliques de saint Jean-Baptiste est un peu plus embrouillée. On sait que les disciples de Jean ensevelirent son corps et le portèrent à Samarie où il fut retrouvé vers 340. On comprend qu'il ait été porté loin, afin d'être soustrait aux profanations possibles d'Hérodiade. Mais la tête du saint avait été donnée à cette femme. Sa vengeance accomplie, elle dut s'en désintéresser et la faire enfouir. Les disciples de Jean l'ensevelirent séparément du corps, à Jérusalem, et c'est là qu'elle fut retrouvée ainsi qu'en fait foi le martyrologe romain qui nous indique ce fait au 24 février. Ce dût être au milieu du IV siècle. — Ce qui peut *a priori* créer des difficultés, c'est que l'on vénère dans diverses églises au moins *sept* têtes de saint Jean-Baptiste! D'où il suivrait légitimement qu'une seule soit vraie et que les autres sont apocryphes. Il n'en est cependant pas ainsi. D'après l'usage ecclésiastique, quand une relique est insigne on lui donne souvent le nom de la partie du

corps auquel peut bien n'être tant pour même en a-t-il divisé entre plus ou moins e auquel appartient que comment saint Jean-Baptiste celle qui était *capite* à Rome. relique au Vatican dirai point prob son nom à l'église *capite*. Le pape mis cette relique

Bien des fois, des demandes d' pour étendre à l'Espagne et le prêtres, à pouvo messes le jour de venait, affirmait- ragon, dont on ne le, le 2 novembre ses, et les prêtres défunts. C'était prononcés sur sa Quand le futur sieurs pays firent